



## SAINT JAMES

Mit Saint-James (Frankreich) besteht seit dem 12.10.1974 eine Städtepartnerschaft.

### KOMMUNALE NEUGLIEDERUNG IN ST. JAMES

Seit 2014 erfolgt in Frankreich eine umfangreiche Gebietsreform. Die Zahl der Kommunen (ca. 36.700 im Mai 2015) zu reduzieren, ist u. a. angestrebt, zumal 90% der französischen Kommunen weniger als 2.000 Einwohner zählten. Die Erkelenzer Partnerstadt Saint-James musste aus diesem Grund im Jahr 2016 viele Verwaltungserneuerungen auf sich nehmen.

Sie beschloss mit sechs anderen Gemeinden die Gründung einer sogenannten „**commune nouvelle**“ (wörtlich übersetzt: „neue Gemeinde“), die die Aufgabenbereiche der sieben Kommunen wahrnimmt. Das sind:

1. Argouges,
2. Carnet,
3. La Croix Avranchin,
4. Montanel,
5. Vergoncey,
6. Villiers le Pré und
7. Saint James.

Die Gründung dieser „neuen Gemeinde“ von Saint-James („**commune nouvelle de Saint-James**“) fand am 01.01.2017 statt. Seitdem besteht die ehemalige, unabhängige Kommune von Saint-James nur noch als untergeordnete Behörde („**commune déléguée**“). Die 2014 gewählte Bürgermeisterin **Nathalie Panassié**, ihre Beigeordneten und der Gemeinderat bleiben bis zu den nächsten **Kommunalwahlen 2020** und behalten einen Teil ihrer Funktionen.

Die „neue Gemeinde“ zählt **5.041 Einwohner**; ihr Verwaltungssitz ist in Saint-James. Seit der Wahl des Gemeinderats am 21.01.2017 ist **Frau Carine Mahieu Bürgermeisterin**. Sie kommt aus der Nachbargemeinde Carnet.

(siehe „Erkelenz.de > Tourismus & Kultur Sport & Freizeit > Städtepartnerschaft > Saint James“)

**EPCI = Etablissement Public de Coopération Intercommunale**

2015 wurden die Kommunen laut Gesetz zur Bildung solcher EPCI's verpflichtet. Sie sollten wenigstens 15.000 Einwohner haben.

Darauf entstand zum 1. Januar 2017 die

### **Communauté d'Agglomération Mont-Saint-Michel-Normandie**

Sie hat ungefähr 89.000 Einwohner, besteht aus ehemals 109 Kommunen, umfasst 1539,8 km<sup>2</sup> und hat zur Zeit 158 Abgeordnete.

Organisatorisch besteht Sie aus 5 Communautés des Communes:

1. Avranches – Mont-Saint-Michel
2. Val de Sée
3. Mortenais
4. St. James
5. Saint Hilaire – du – Harcouët.

Zum Präsidenten wählten die Abgeordneten den Bürgermeister von Avranches.

### **Pôles territoriaux**

Aus der Communauté d'Agglomération Mont-Saint-Michel-Normandie wurden außerdem sechs territoriale Pôle gebildet, die Vermittler zwischen den Gemeinden und der Communauté d'Agglomération sein sollen. Außerdem sollen sie die Zusammenarbeit und Partnerschaft der Gemeinden bei der Entwicklung z.B. von Projekten und Einrichtungen, von Aufgaben im wirtschaftlichen, sozialen und kulturellen Bereich übernehmen und damit zu einer nachhaltigen Entwicklung in der Region führen. Dabei sollen lokale Besonderheiten berücksichtigt werden (TCEP).

**Saint James und Pontorson bilden gemeinsam eine solche Pôle territorial.**



<b>Mitteilung</b>	Status: öffentlich	
	Datum: 28.04.2017	
	Aktenzeichen: 10 24 50	
	Verfasser/in: Elke Weinmann	
Federführend:	Amt 10	
<b>45-jähriges Bestehen der Städtepartnerschaft mit Saint-James</b>		
<u>Beratungsfolge:</u>		
Datum	Gremium	TOP
09.05.2017	Partnerschaftskomitee	A 1

Im Jahr 2019 finden nach der bisherigen Regelung, dass alle fünf Jahre ein Jubiläum gefeiert wird, die Feiern zum 45-zigsten Jahrestag der Beurkundung der Städtepartnerschaft mit Saint-James in Erkelenz statt.

Der Partnerschaftsverein hat mit verschiedenen Vereinen aus Saint-James Kontakt aufgenommen. Ebenso ist er in Abstimmung mit dem Stadtmusikbund, Frau Heinze, um anlässlich eines Stadtmusikfestes in 2019 auch das Städtepartnerschaftsjubiläum mit einzubeziehen. Der Verein möchte diese Feiern organisatorisch gestalten.

Ebenso findet im Jahre 2019 das 25-jährige Jubiläum der Städtefreundschaft Bad Windsheim und Erkelenz sowie das 5-jährige Jubiläum der Stadtteilfeundschaft Stadt Thum und Stadtteil Erkelenz-Lövenich statt. Insofern wäre zu überlegen, Musikgruppen aus allen drei Städten zu den Feierlichkeiten einzuladen.

Um den Vereinen bzw. Musikgruppen eine entsprechende zeitliche Planung zu ermöglichen, sollte bis spätestens Sommer 2017 eine Terminierung der Feierlichkeiten erfolgen. Angedacht ist z.B. das Wochenende, an dem der Kulinarische Treff stattfindet bzw. die Automobilausstellung. Damit würde eine klassifizierte Stadtmarketingveranstaltung die Möglichkeit bieten, das Programm mit einzubinden.